



## Un viejo fantasma recorre Europa y afecta al peso

CIUDAD DE MÉXICO, México, oct. 16, 2014.- Un fantasma recorre Europa: el de la recesión. Esta sería una buena forma de parafrasear la tensión que se vive en el viejo continente y que ha impactado a los mercados financieros, incluido el peso mexicano; aunque también sirve para recordar el inicio de un viejo manifiesto de uno de los grandes pensadores económicos.

El peso mexicano amanece en los 13.64 por dólar. La mayor tensión proviene, básicamente, del temor a un menor crecimiento mundial, que ha llevado a presionar la mezcla mexicana. Sin embargo, la presión se agudiza derivado de la tensión que vive Europa, pero esta vez acompañada del olor a recesión de su más grande economía, Alemania.

El problema va más allá de ello; la periferia del viejo continente regresa al foco del mercado y con pocas balas que disparar por parte de su banco central.

Adicionalmente, los problemas bancarios han regresado a Grecia. La agencia de calificación crediticia Fitch ha señalado que cuatro bancos del país griego tienen problemas de solvencia para la calidad de sus activos: National Bank of Greece, Piraeus Bank, Eurobank Ergasias y Alpha Bank.

Dicha morosidad no convergirá con rapidez de sus altos niveles. Y en esta ocasión, el gobierno no podría ayudar al sistema financiero debido a los escasos recursos que mantiene una vez que ha sido rescatado por la Troika (Banco Central Europeo, FMI y la Comisión Europea).

Se vienen tiempos difíciles y enfrentamientos entre autoridades de Francia e Italia con el Eurogrupo, sobre todo por los presupuestos; Alemania meterá presión para la austeridad.

En la otra cara, en la Europa emergente existen rumores de que Grecia podría tener una prematura salida del programa de rescate otorgado en años previos por 240 mil millones de euros, esto derivado de la poca capacidad para financiar la situación, inclusive hay quien ya comienza a pensar y hablar de una elección anticipada. Funcionarios de la UE dicen que Grecia necesitará por lo menos una línea de crédito precautorio.

Pero no nada más es Grecia, el día de hoy España también ha encontrado un ambiente más tenso en los mercados por una ralentización del crecimiento mundial, concretamente de la eurozona. El Tesoro español colocó tres mil 203 millones de euros en deuda a largo plazo, 300 millones menos del objetivo previsto y con mayores tipos de interés. La rentabilidad del bono español se mueve por encima de 2.4%, cuando hace unas semanas estaba cerca de 2%.

Los grandes de la región también se encuentran con problemas; el primer ministro de Italia, Matteo Renzi, presentará un presupuesto cargado de medidas de estímulo -recortes de impuestos a las inversiones- y ligeras reducciones de gastos, lo que pondrá al país a un paso de violar las reglas de déficit de la Unión Europea (UE).

La pieza central del primer presupuesto de Renzi desde que obtuvo el poder en febrero, es que dejará de percibir 18 mil millones de euros debido a recortes de impuestos para las empresas y las personas de bajos ingresos.

Después de estar dormidos y los focos sobre Estados Unidos, los PIIGS (Portugal, Italia, Irlanda, Grecia y España) despiertan de una larga siesta y se colocan en el epicentro del mundo de nueva cuenta, ello, por el

estancamiento del crecimiento, baja inflación, los problemas presupuestarios en Francia e Italia y el aumento de riesgo político en Grecia.

Draghi tendrá que recordar viejos tiempos cuando se le daba el acrónimo de Draghi-put. Aquellos tiempos en donde llegó a bajar la tasa de interés que no se animó Jean-Claude Trichet; empero, hoy necesita sacar la artillería pesada, aunque detrás tendrá una Alemania conservadora. El peso mexicano, sin duda, lo seguirá resintiendo; por lo que hay que estar pendientes de los presupuestos para 2015 de la región y la ronda de tijeretazos crediticios de la región que se podrían venir por parte de las agencias crediticias.